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* В профкоме ДСК

ВКЛАД 
ОЦЕНИВАЕТ

СОВЕТ 
КОМБИНАТА

Подвести итоги работы 
за июль и оценить вклад 
руководящих работников 
через коэффициент тру
дового участия за этот пе
риод в очередной раз соб
рался совет трудового 
коллектива комбината.

Об итогах работы за от
четный период доложил 
начальник комбината 
А. Ежов, отметив, что в 
Июле комбинатом выпол
нены все основные эконо
мические поназателн. При 

2 этом полностью с возло- 
* женными на коллектив 

задачами мы не справи
лись: не сдали в июле ни 
одного дома, не выполни
ли план по объектам тор
гово-бытового назначения, 
но Нечерноземью, по ком
мунальному хозяйству и 
по оказанию услуг насе
лению. Плохо поработал в 
отчетном периоде коллек
тив СУ-29, по вине кото
рого фактически был сор
ван в июле ввод дома 
Сельхозтехники. Этим под
разделением не выполне
ны основные технические 
н экономические показа
тели, за что в соответст
вии с Положением глав
ному инженеру строитель
ного управления Ю. Ко- 
режатову советом управ
ления выставлен базовый 
КТУ, равный «нулю».

На совете утвердили 
КТУ руководителям под
разделений и руководя
щим работникам комби
ната. В ходе обсуждений, 
в которых приняли уча
стие начальник стройлабо- 
раторин А. Чуркин, руко
водители управлений от
метили упущения. На
пример, на 0,3 балла сни
жен КТУ главному инже- 

« неру СУ-27 В. Марценю- 
’ ку за слабый контроль за 
качеством выполняемых 
работ. Напротив, отмече
на работа главного инже
нера СУ-20 О. Минкина, 
ему повысили КТУ на 0,1 
балла за активную работу 
при подготовке к Всесо
юзному совещанию. Да
лее, по предложению за
местителя начальника по 
экономическим вопросам 
В. Деньгиной, оценку ра
боты освобожденным ру
ководящим работникам 
комбината решено произ
водить также на совете, 
разработав для этого шка
лу показателей.

Н. НИКИШИНА, 
секретарь совета 

трудового коллектива 
комбината.

М
ОНТАЖ 12-этажиого 
дома по улице Бе
линского отстает от 
графика на один день. Ка

залось бы, срок невелик, 
но монтажники бригады 
Н. Сазонова со 2-го участ
ка СУ-28 работают под по
стоянной угрозой длитель
ного простоя. Дело в том, 
что с самого начала монта
жа не было «и одного дня, 
а точнее — ни одной сме
ны, чтобы на объекте не 
простаивал башенный кран 
марки КБ-403. При этом 
только простоями не огра
ничивается — механизм 
самопроизвольно включа
ется и выключается, кра
новщик не может справить
ся с поломкой, а в резуль
тате на куски разбиты три 
изделия. Только по счаст
ливой случайности в этих 
случаях не пострадали лю
ди.

Нельзя сказать, что ре
монтники из треста «Строй
механизация» № 2 оставили 
этот объект без внимания. 
Нет, они бывают здесь поч
ти ежедневно, но дело, как 
видно, не трогается с мерт
вой точки — «упрямый» 
кран выходит из повинове
ния. Нужно отметить еще 
один негативный факт: 
КБ-403 совершенно не под
ходит для монтажа высот
ных домов, его «потолок»— 
девятиэтажный объект. Та
ким образом, с трудом 
смонтировав десятый этаж 
дома по ул. Белинского, 
бригада Н. Сазонова будет 
снова простаивать в ожида
нии, когда работники 
«Строймеханизации» № 2 
приспособят механизм для 
работы в условиях высот
ного монтажа.

Однако проблема просто
ев по вине субподрядчиков 
не ограничивается лишь по
ломками механизмов. Вот 
что сказал по этому поводу 
мастер участка № 2 СУ-28 
Б. Герасимов:

— Трест «Строймехани
зация» № 2 не уделяет 
должного внимания подго- 
тоеке кадров машинистов 
башенных кранов. Произ
водственную стажировку 
молодые крановщики про
ходят непосредственно на 
стройплощадках города. То 
есть училище не имеет ба
зы для практических заня
тий, а это в конечном ито
ге бьет по качеству монта

* Монтаж — горячая

ЗА ШАГ ДО
стка портится, быстро вы
ходит из строя, а ведь мы 
обязаны соблюдать точ
ность монтажа до 5 милли
метров! Значит, после при
ема десяти изделий о ка
честве монтажа лучше не 
говорить.

Работа крановщика в 
чем-то сродни труду шофе
ра. Но последний, чтобы по
лучить право вождения 
транспорта, обязан «наез
дить» определенное число 
километро-часов. Кранов
щик же практику не проко
дит. Не потому ли число 
аварий на стройплощадках 
не имеет ни малейшей тен
денции к сокращению?

— По сути, организовать 
практические занятия ма
шинистов башенных кранов 
не так уж сложно, — про
должил мастер Б. Гераси
мов. — «Строймеханиза
ция» № 2 обслуживает все 
строительные организации 
города, и потому нам, в до
ле с ними, дешевле было 
бы выделить средства для 
оборудования учебной пло
щадки и для работы учеб
ного крана. Гораздо доро
же обходятся простои, 
штрафы, ремонты покале
ченной оснастки, разбитые 
панели.

Что ж, высказано конк
ретное предложение, нуж
но в ближайшее время об
судить его и вынести ре
шение — приемлемо ли оно 
для строительных органи
заций? Может, есть и дру
гой выход из создавшегося 
положения, но одно совер
шенно ясно — больше так 
продолжаться не может.

Это первый вопрос, вол
нующий бригаду Н. Сазоно
ва. Второй касается скла
дирования 1изделий. Не так 
давно в комбинате процве
тала уверенность, что скла
дирование панелей — дело 
прошлое, ДСК вполне соз
рел для монтажа «с колес». 
Ликвидация приспособле
ний для складирования ти
па «пирамида» прошла опе
ративно, но и метод «с ко
лес» полностью не прижил-

жа. Изделие КПД в сред
нем имеет вес 3—4 тонны, 
и когда за дело берется 
неопытный крановщик, то 
панель, как правило, уда
ряет по индикатору. Осна-

ф В домостроительном 
комбинате за свой самоот
верженный труд хорошо из
вестна бригада из «нулево
го» СУ-20, которую возглав
ляет Ф. Курбиев.

На снимке (слева на
право): А. Паздерин, 
С. Прожерин, Н. Бога
чев, В. Петухов, Ф. Кур
биев н А. Чесноков.

Текст и фото 
В. Калимасова.

точка

НЕСЧАСТЬЯ
ся. Это, безусловно, про
грессивный метод, и мон
тажники голосуют за него 
двумя руками, только как 
его использовать, если за
вод ЖБИ им. Ленинского 
комсомола не может обес
печить даже 50-процентной 
комплектной поставки из
делий на объекты ДСК?

В настоящее время скла
дирование неизбежно, с 
этим приходится мириться. 
Но оно ведется по опреде
ленным правилам. В част
ности, правила предусмат
ривают использование «пи
рамид», но где их сейчас 
взять? Инициатива изыска
ния таких возможностей 
полностью лежит на монтаж
ных подразделениях, кото
рые договариваются с заво
дами-изготовителями, кто 
как сможет. Не проще ли 
централизованно решить 
этот вопрос, грозящий 
перерасти в проблему? В 
конце концов подразделе
ния не имеют специализи
рованного отдела снабже
ния... Пока же СУ-28 полу
чает взыскания Госоргтех;- 
надзора по поводу того, 
что панели наваливают на 
хозяйственные бытовки.

И, наконец, последний 
вопрос, по поводу которо
го монтажники обращались 
к гланому инженеру ДСК 
Л. Гороховскому. Дело в 
том, что монтаж дома по 
улице Белинского близится 
к концу, а следующего сво
его объекта бригада не 
знает. После ответа главно
го инженера стало ясно од
но — с «нулями» в комби
нате трудно и следующий 
объект бригады не знает 
никто. Каково? И это не в 
зимнее время, когда труд 
нулевиков значительно ос
ложняется! Сейчас лето, то 
есть самый благодатный 
период для «задела», но о 
чем может идти речь, если 
нулевики не в силах обес
печить летний монтаж? Воп
рос не риторический, он 
адресован к администрации 
ДСК.

Е. ПАРФЕНОВА.

Место
праздника -
город

Ч
ИТАТЕЛИ знают, что 
раньше День города 

отмечали 18 ноября, 
а нынче решением горис

полкома свердловчане от
метят праздник 15 августа. 
Чем вызвац перенос!

Во-первых, просьбами го
рожан, ведь праздник ле
том, в третью субботу авгу
ста, намного массовей в 
теплое время года, а во- 
вторых, это не противоречит 
и исторической правде, т. к. 
известно письмо Петра I, 
датированное серединой ав
густа о присвоении городу 
имени Екатеринбурга.

Редакции «Свердловско
го строителя» изве
стно, что газету вы по
лучите 15-го около обеда, 
поэтому еще раз перечис
лим те мероприятия, на ко
торые вы сумеете попасть.

Торговые ярмарки (пр. 
Ленина, ул. Вайнера, Горь
кого, Пушкина и Луначар
ского) будут работать до 15 
часов, до этого же времени 
в Историческом сквере бу
дет действовать выставка 
цветов, парад старых и са
модельных автомобилей 
закончится в 13.00, до 14.00 
продлится фестиваль сту
денческих строительных от
рядов на площади имени 
С. М. Кирова перед УПИ. ,

Если вы не успеете на 
главный митинг-концерт в 
Историческом сквере (11. 
45—12.45), то сумеете по
сетить выставку-продажу 
работ профессиональных 
и самодеятельных худож
ников на пл. Труда, водно
спортивный праздник на 
городском пруду и показа
тельные выступления спорт
сменов в Историческом 
сквере. ।

С 15.00 до 22.00 концерты 
артистов и ансамблей будут 
проходить в Историческом 
сквере, ЦПКиО им. Маяков

ского, на пл. Субботников, 
Коммунаров, площади им. 
С. М. Кирова, у большинст
ва Дворцов и Домов куль
туры города, а с 20.00 до 
22.00 намечен концерт с 
фейерверком на городском 
пруду.

На что еще следует об
ратить ваше внимание! В 
Историческом сквере, около 
музея, будет устроена вы
ставка работ по застройке 
города, здесь же будет 
действовать «открытая три
буна» для участников вто
рого пленума правления 
Союза архитекторов РСФСР, 
который проходит в нашем 
городе.

Возможно, всем удастся 
посмотреть свадебный по
езд 70 молодых пар. На 
концертных площадках по
мимо известных самодея
тельных коллективов вы
ступят артисты Челябинска. 
Тбилиси и Москвы, а 
также гастролирующих в 
городе театральных коллек
тивов. Детям особенно ин
тересно будет увцдеть в 
сквере у школы Нг 9 вы
ездную группу зоопарка. 
День города продлится и 
16 августа в новом аэропор
ту Уктус. Здесь состоит
ся большой праздник, кото
рый включает в себя вы
ставку авиационной техни
ки, показ высшего пилота
жа, прыжки парашютистов, 
выступления авиамодели
стов и т. д. Для зритепей в 
сторону нового аэропорта 
будут курсировать 45 авто
бусов с 8.30 утра от магазина 
«Океан», этими же автобу
сами после праздника мож
но вернуться в город.

Словом, предстоящие вы
ходные свердловчане и го
сти города могут провести 
очень интересно. С днем 
рождения города вас, доро
гие домостроители!
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* По материалам профсоюзной конференции «Об итогах 
выполнения коллективного договора за первое полугодие»

НАМЕЧЕННОЕ - ВЫПОЛНИТЬ!
низации. После завершения 
строительства, которое на
мечено на январь 1988 го
да, участок малой механи
зации начнет полный цент
рализованный ремонт ма
лой механизации. В прош
лом году комбинат заклю
чил 40 договоров с научно- 
исследовательскими и тех
нологическими института
ми страны с ожидаемым 
экономическим эффектом 
600 тысяч рублей. За пер
вое полугодие за внедре
ние 165 рацпредложений 
получено■более 326 тысяч 
рублей экономии, что со
ставляет 104 процента к 
плану. Не выполнили план 
по рационализации СУ-34 и 
УПТК, кстати, единственное 
подразделение, которое не 
выполняет этот план уже 
второй год.

Со всеми поставщиками 
заключены договора на по
ставку строительные мате
риалов. Но, несмотря на 
договора, претензии наши
ми строительными управ
лениями за поставку не
качественной продукции не 
предъявляются, завод ЖБИ 
и завод КПД не ведут вход
ного контроля приемки 
строительных материалов.

В комбинате проделана 
большая подготовительная 
работа-ио переходу на но
вые условия оплаты труда. 
Во всех подразделениях из
браны советы трудовых 
коллективов, но не везде 
они активно работают. Не 
хватает инициативы и само
стоятельности советам в 
СУ-13, СУ-34, СУ-29, ЖКК.

Не снижается пока, к со
жалению, текучесть кадров 
в подразделениях комби
ната, особенно в СУ-15, 
СУ-20, СУ-29, СУ-34. Руко
водители подразделений не 
занимаются анализом при
чин текучести кадров, об
щественные отделы кадров 
не выполняют свои функ
ции, хотя обязаны внима
тельно рассматривать при
чины увольнения рабочих и 
принимать меры к устране
нию этих причин.

ДЕЛЕГАТЫ профсо
юзной конференцин 
проаиализиро вали 

ход выполнения коллектив
ного договора, остановив
шись на тех участках рабо
ты, где выполнение заме
ненного по тем или иным 
причинам еще тормозится.

— Коллектив комбината в 
нервом полугодии в основ
ном справился с выполне
нием главных технико-эко
номических показателей, — 
■отметил в своем докладе 
на конференции начальник 
комбината А. К. Ежов. — 
Сегодня для нас очень 
важен рост объемов работ 
собственными силами — 
«то и производительность 
труда, и необходимый за
дел, и освоение мощно- 
<тей завода КПД по 137 се
рии. Справился, наконец- 
то, комбинат и с планом по 
производительности труда, 
рост к факту первого по
лугодия прошлого года со
ставил 7 процентов.

■месте с тем докладчик 
обратил внимание присут
ствующих и на недостатки, 
имеющиеся в хозяйственной 
деятельности коллектива 
комбината. Не введены в 
эксплуатацию ряд плано
вых объектов, не выполнен 
план по объектам быта, 
торговли и сферы обслу
живания за счет 5-процент- 
пых отчислений. Все четы
ре генподрядных управле
ния не выполнили этот по
казатель. Особенно удив
ляет СУ-13 — при плане 

- ЗП тысяч рублей ими ос- 
ноеио 371 тысяча рублей. 
Чуть-чуть недотянули. Это 
говорит о том, что руково
дители подразделений на 
выполнение некоторых по
казателей не обращают 
серьезного внимания. По- 
видимому, совету трудово
го коллектива комбината 
необходимо при определе
нии КТУ учитывать и вы- 
нолиеиие плана по объек
там быта, торговли и сфе
ры обслуживания.

Только на 17,4 процента 
выполнен план по платным 
услугам населению.

Что нового появилось в 
работе коллектива за отчет
ный период! Заключение 
договоров подряда с за
казчиками производится с 
учетом договорной цены, 
таких договоров было зак
лючено на 110 миллионов 
рублей. Комбинат перешел 
на работу по методу кол
лективного подряда. Во 
всех управлениях укрупне
ны бригады. Время уже по
казало действенность та
кой формы организации 
труда: снижается стоимость 
-кв. метра, повышается за
работная плата.

Однако немало еще проб
лем возникает при измене
нии структуры бригад, и ос

новная из них в том, ч^о не 
все еще перестроились и 
осознали смысл и значение 
коллективного подряда, то, 
что в новых условиях необ
ходима высокая ответствен
ность каждого члена брига
ды. Пришло время не на 
словах, а на деле перейти 
и работе под девизом «от 
взаимных претензий к вза
имовыручке». И это каса
ется не только отношений 
внутрикомплексных ук
рупненных бригад, ио и от
ношений между всеми 
звеньями технологической 
цепочки «завод — комп
лектация — транспорт — 
стройка».

Большое внимание в ком
бинате уделяется внедре
нию новой техники. 8 мик
рорайоне Синие камни 
строится база малой меха-

Также больше внимания 
профсоюз должен уделять 
вопросам охраны труда и 
техники безопасности. Чет
кой, планомерной профи
лактической работы в этом 
направлении во многих ор
ганизациях комбината не 
проводится. Такое простое 
и эффективное мероприя
тие, как флюорография, 
превращается в целую проб
лему: всего 67 процентов 
прохождения. Почти всюду 
работой по охране труда 
занимаются только штатные 
работники, администрация 
и профкомы выступают 
лишь в роли наблюдателей. 
Как результат — рост про
изводственного травматиз
ма.

— Недавно профком 
комбината анализи
ровал состояние дел 
по снижению заболеваемо
сти и травматизма на заво
де ЖБИ и СУ-27. Выясни
лось, что в профкоме заво
да ЖБИ регулярно состав
ляется отчет о временной 
нетрудоспособности, но де
лается он ради отчета, — 
подчеркнул в своем вы
ступлении А. Ф. Андреев.— 
Анализа причин заболева
емости не проводится. А 
если не знаешь причин по
терь, трудно определить, 
на каком направлении сле
дует сосредоточить усилия.

Способствовать сниже
нию заболеваемости при
звали мероприятия прог
раммы «Здоровье», пока 
же должного контроля за 
реализацией этой програм; 
мы профкомы не осущест
вляют. Очень тяжело в 
этом году прошла подго
товка к оздоровительному 
сезону пионерского лаге
ря им. Ю. Гагарина. Недо
статки повторяются из года 
в год: председатели проф
комов, администрация под
разделений слабо интере
суются положением дел в 
лагере, недобросовестно 
относятся*, к подбору кад-' 
ров. При подготовке к ра
боте пионерского лагеря 
отдельные подразделения 
не полностью выполняют 

В своем докладе на кон
ференции председатель 
профкома комбината А. Ф. 
Андреев остановился на 
тех разделах коллективного 
договора, выполнение ко
торого в значительной мере 
зависит от работы профсо
юзных организаций.

— В этом году в связи с 
переходом комбината на 
коллективный подряд были 
разработаны и утверждены 
новые условия социалисти
ческого соревновения, — 
отметил он. — На каждой 
конференции мы критику
ем профсоюзные комитеты 
за организацию, социалисти
ческого соревнования внут
ри управления, в бригадах, 
звеньях, на рабочих местах. 
Здесь еще хватает форма
лизма и казенщины.

Значительна роль проф
союзных организаций, об
щественных формирований 
в укреплении трудовой дис
циплины и общественного 
порядка.

Анализ состояния трудо
вой дисциплины за первое 
полугодие показывает, что 
серьезных успехов в этом 
направлении коллектив ком
бината еще не добился. 
Особенно выросло количе
ство нарушений на заводе 
КПД. Профкому завода, да 
и профсоюзным комитетам 
всех остальных подразде
лений, необходимо взять 
под строгий контроль ра
боту товарищеских судов, 
комиссий по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом, со
ветов профилактики.

свои задания.
В стадии выполнения се

годня находится ряд соци
альных мероприятий кол
лективного договора. Идет 
согласование документа
ции на строительство быто
вого корпуса стадиона 
«Домостроитель». Два но
вых домика построено на 
базе отдыха «Домострои
тель». Очень мало времени 
осталось до завершения ре
монта Дворца культуры, 
поэтому необходимо всем 
подразделениям активизи
ровать здесь свою работу.

Вызывает большую трево
гу выполнение администра
цией комбината обяза
тельств по строительству 
жилья для трудящихся ДСК. 
Из шести запланированных 
на этот год домов начат 
строительством лишь один. 
Необходимо безотлагатель
но принимать экстренные 
меры по решению вопро
сов, мешающих выполнять 
комбинату программу 
«Жилье».

Немало критических за
мечаний по выполнению 
коллективного договора 
было высказано и в прени
ях. Думается, что все эти 
вопросы не новы. И адми
нистрация, и профкомы под
разделений А. курсе нере
шенных проблем, хорошо 
знают отстающие участки 
работы. Главное — сосре
доточить внимание на этих 
«узких» местах, чтобы вы
полнить все, что намечено.

Отчет подготовил 
Ю. МУРАШОВ.

Месяц от месяца завод крупнопанельного домостроения набирает темпы выпуска 
изделий 137 серий. На снимке вы видите работников цеха готовой продукции стропаля 
Павла Талалаева, звеньевого Александра Силичева и стропаля Александра Смо- 
ленцева. Фото В. Калимасова.

* Эффект реконструкции

СОБЫТИЕ, КОТОРОГО ЖДАЛИ
В цехе № 1 нашего за

вода произошло событие, 
которого ждали вот уже 
несколько лет: реконст
рукция первого конвейера. 
Разговор о ней зашел дав
но, еще в начале восьми
десятых, и с тех пор с по
вестки дня не снимался. 
Рабочие ежегодно задава
ли его инженерной службе 
завода на партийных, 
профсоюзных собраниях 
цеха, выносили и на обще
заводскую трибуну. Все 
оборудование на конвейе
ре настолько устарело и 
износилось, что в прош
лом году этот участок не 
прошел аттестацию рабо
чего места. Женщины-от
делочницы работали здесь 
почти не разгибаясь, мно
гие операции делались 
вручную. Реконструкция 
давно уже была нужна 
как воздух.

И вот в июле этого года 
мечта, наконец, обрела 
реальность.

Непрост был путь к 
конечному результату, об 
этом говорят все завод
ские специалисты, при
нявшие участие в подго
товке и ходе самой рекон
струкции. Первой слож
ностью, ставшей на пути, 
была проблема замены 
парка формовагонеток, 
которые за три десятиле
тия также ицрядно поиз
носились. Сделали заказ 
Уралмашу, и вот в 1983 
году было получено сто 
новеньких вагонеток. За
тем началась волокита с 
комплектующими деталя
ми, на которую ушло еще 
немало времени.

Не к чести наших за
водчан надо сказать, что 
даже к этому моменту на 
самом предприятии к ре
конструкции фактически 
были не готовы. Слишком 
долго решали, каким же 
быть конвейеру после 
всех новообразований, ка
кую продукцию предстоит 
ему выпускать. Конструк
торское бюро, например, 
все никак не могло опре
делиться с вопросом заби
вания пробок: механизи
рованным оно будет — 
как на Челябинском заво

* По следам наших выступлений

Что ответят в МЖК?
Вопросы, поднятые в 

статье «Сколько ждут 
обещанного?«, опублико
ванной в № 21 от 5 июня 
1987 года, находятся иск
лючительно в ведении 
МЖК.

Заводу дом по улице 
Р. Юровской, № 16 был 
передан на баланс засе-

де ЖБИ-1, или останется 
прежним, ручным.

А сто новеньких фор
мовагонеток, между тем, 
терпеливо ждали своего 
часа, находясь под откры
тым небом, обдуваемые 
всеми ветрами.

Но вот, наконец, все 
спорные моменты позади, 
и 29 июня нынешнего го
да конвейер был останов
лен, началась реконструк
ция. Контроль за ее хо
дом осуществлял замести
тель главного механика за
вода В. Н. Сапрыкин. Ра
бота была сделана в на
меченные сроки, по графи
ку. 14 июля в 16 часов 
конвейер вновь заработал. 
На вопрос, что же дала 
реконструкция, отвечает 
начальник цеха № 1 В. Н. 
Гаврилов:

— Во-первых, намного 
облегчен труд отделочниц, 
теперь им не приходится 
таскать тяжелые ведра с 
бетоном. Как-то сам пора
ботал вместе с ними на 
субботнике, на себе понял, 
что это такое. Затем запу
стили две навивочных ма
шины, поставили новый 
мощный пригруз, пол
ностью заменили парк 
формовагонеток с фикса
цией их по бортоснастке.

Последнюю фразу до
полняет В. Н. Сапрыкин'-.

— Кстати, о фиксации. 
Это устройство разработа
но механической службой 
совместно с заводскими 
конструкторами. Оно поз
воляет четко фиксировать 
бортоснастку, а это улуч
шает качество изделий. О 
самих изделиях. Они из
менились. Теперь здесь 
выпускают продукцию для 
строящихся объектов соц
культбыта’, школ, гара
жей, садовых домиков. Это 
удобные при транспорти
ровке и укладке плиты 
весом около трех тонн. В 
цех поступает много зая
вок на эту продукцию от 
различных организаций го
рода и области. Сейчас 
наш завод получил зада
ние — выпускать и реали
зовывать как можно боль
ше товаров народного по
требления. А на долю цеха

ленным. Никаких гаран
тий жильцам со стороны 
завода не давалось. Так 
что вопросы, поднятые в 
статье, решить может толь
ко оргкомитет МЖК.

И. КОТОВ, 
зам. директора завода 

ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

№ 1 падает пятьдесят 
процентов этого задания. 
В основном это и есть про
дукция первого конвейе
ра, ее планируется выпу
скать до 90 тысяч кубо
метров в год.

1 сентября на заводе 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола — первом сре
ди родственных предприя
тий страны — вводится 
госприемка. И снова ис
пытание падает на первый 
конвейер. А он, как на
рочно, никак не может 
войти в нужный ритм, сбои 
обнаруживаются то здесь, 
то там. Печальный резуль
тат этой аритмии — пере
довой цех впервые за мно
го лет не выполнил план 
месяца. В чем же все-таки 
дело?

— Основная причина,*» 
кроется на посту расклад- 
ки бетона. Здесь никак не 
могут приспособиться к 
новым условиям труда, — 
говорит Владимир ’ Нико
лаевич Гаврилов. — Ре
конструкцию рабочие жда
ли долго, но нелегким де
лом оказалось для многих 
перестроиться на новый 
ритм не только физически, 
но и психологически, ведь 
работают здесь не нович
ки — люди со стажем. 
Нужно, видимо, какое-то 
время.

Мнение же В. Н. Сап
рыкина на этот счет ока
залось более категорич
ным:

— Не вижу причин, ко
торые мешали бы нор
мальной работе конвейе
ра. Все процессы с самого 
пуска были отлажены, оп
робованы. Причины надо 
искать в организации тру
да рабочих и инженерно- 
технических работников 
цеха.

Впрочем, начальник це
ха настроен оптимистич
но. Уверен, что уже в ав
густе конвейер заработает 
более интенсивно, план 
удастся наверстать. Иначе 
нельзя, ведь впереди — 
госприемка.

Л. КУРИНАЯ, 
редактор радио завода 

ЖБИ.

От редакции: Итак, напо
минаем оргкомитету МЖК, 
что редакция и читатели 
газеты ждут обстоятельно
го ответа на критические 
замечания, высказанные в 
статье «Сколько ждут 
обещанного?».
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* По пути технического

НА ЗАВОДЕ ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола создан 
НОВЫЙ цех — эксперимен- 

тальньщ. Рождение этого 
подразделения подсказа
но, как говорится, самой 
жизнью, и к его выделе- 
нню в отдельную, само
стоятельную единицу на 
заводе шли давно. Сразу 
скажем, возник новый 
цех не на пустом месте. 
В 70-х годах, когда нача
лась реконструкция основ
ных цехов предприятия, 
на заводе изыскали внут
ренние резервы и из ре
монтной службы отдели
ли 5-6 человек в экспери
ментальный участок. На 
плечи этого небольшого 
коллектива в то время 
легла немалая нагрузка: 
приходило новое оборудо
вание — необходимо бы
ло его наладить и запу
стить в эксплуатацию, из
готовить новую формую
щую оснастку.

Остановимся на таком 
вопросе: почему все же 
при наличии ремонтной 
службы возникла острая 
необходимость организа
ции такого участка? На
чальник эксперименталь
ного цеха Михаил Мар
кович Гулер, в прошлом 
главный механик цеха 
№ 1, как говорится, на 
себе испытал необходи
мость создания экспери
ментальной службы.

— На плечи механиче
ской службы каждого из 
цехов ложится большой 
объем плановых н ава
рийных ремонтов оснаст
ки и оборудования, — го
ворит он. — Так крутить
ся приходится, что о внед
рении новой техники, по
иске новых /технологиче
ских решений зачастую и 
подумать некогда. Ведь 
основная задача ремонт
ной службы — обеспечить 
четкую и ритмичную ра
боту цеха. А ведь на мо
дернизацию, развитие

производства надо потра
тить немало сил, наско
ком, время от времени в 
этом направлении резуль
тата не добьешься.

Основное внимание экс
периментальный участок 
завода сосредоточил на 
«узких местах^, там, где 
решение той или иной 
производственной пробле
мы с ходу не проглядыва
ется. К примеру, в про
шлом году в новой фор
мовке коллектив участка 
реконструировал пост 
формовки — получен ве
сомый экономический эф
фект. Другая задача, что 
стояла перед участком 
и, думаем, еще долго бу
дет значиться в планах 
уже экспериментального 
цеха. — модернизация за
водского оборудования. 
Почему именно на плечи- 
завода ложится такая за
дача, ведь есть же Мин- 
стройдормаш, который 
должен поставлять новей
шее оборудование на пред
приятия стройиндустрии?

— Модернизиров а т ь 
свое оборудование во мно
гих случаях и дешевле, и 
проще, — отвечает на 
этот вопрос Михаил Мар
кович. — Тем более, что 
стандартное оборудование, 
которое мы получаем се
годня к сожалению, ни
же всякой критики. Что
бы запустить его в экс
плуатацию, нужно нема
ло потрудиться над его 
доводкой.

Много добрых дел запи
сано на счету эксперимен
тального участка: в чет
вертом цехе там, где

прогресса

Работать на 
перспективу

раньше работали вруч
ную, была внедрена тра
верса. Кстати, на четвер
тый цех сегодня обраща
ется самое серьезное вни
мание. Большой комплекс 
работ по внедрению но
вых технологий коллек
тив экспериментального 
участка здесь уже отра
ботал. Раньше деревян
ные блоки в панели уста
навливали в вертикальном 
положении. Это влекло за 
собой много сопутствую
щих операций!, трудно 
было добиться и высокого 
качества. На эксперимен
тальном участке сконст
руировали и изготовили 
специальный кантователь, 
который предполагает го
ризонтальную обработку 
панели, Сейчас рабочие 
участка отрабатывают 
новую технологию.

Предстоит выполнить 
перроснаст^у форм для 
выпуска изделий на мон
таж в микрорайоне «Си
ние Камни», завершить 
реконструкцию бетоноук
ладчиков в цехе № 6.
Крупномасштабные рабо
ты необходимо провести« 
по строительству и мон- 
тажу галереи подачи бе
тона. В свое время Ли
пецким КБ был разрабо
тан проект, но, как оказа
лось, в нем не была учте
на масса местных усло
вий и возможностей. За
тем этот проект передали 
экспериментальному учас
тку. Здесь уже на основе 
этого и двух других роди
лось новое решение соз
дания галереи. С ее вво
дом в эксплуатацию бу

дет ликвидирована достав
ка бетона в цехи авто
транспортом. Галерея по
дачи бетона уже построе
на, сейчас начинаются ра
боты по монтажу бетоно 
водов. В общем, пла
ны и задания у нового 
цеха обширные и серь 
езные.

Итак, в январе этого го
да было принято решение 
о создании эксперимен
тального цеха. Главк, идя 
навстречу заводчанам, 
выделил 84 тысячи руб
лей фонда? заработной 
платы для нового под
разделения, есть и про
ект для строительства 
однопролетного здания. 
На заводе ЖБИ разрабо
тано положение о новом 
цехе. И все-таки проблем 
у нового подразделения 
еще много и от того, как 
быстро они будут решать
ся, зависит, не побоимся 
сказать, будущее завода*

Сегодня вке необходим 
мо ускорить строительст
во цехового корпуса, ре
шить вопросы с обеспе
чением нового цеха все
ми необходимыми стан- 
,ками и оборудованием, 
транспортом, подобрать 
кадры (кстати, в штатном 
расписании нового под
разделения, кроме началь
ника цеха, не предусмот
рено должностей инженер
но - технических работни
ков, а ведь эксперимен
тальному такие специали
сты просто необходимы).

Нынешнее время, не
давно вышедший Закон о 
государственном пред
приятии предполагают и 
требуют от трудового кол
лектива большей хозяЙ ! 
ственной самостоятельно
сти и предприимчивости. 
Так что то, как скоро но
вый экспериментальный 
цех заработает с полной 
отдачей, в немалой степе
ни зависит и от заводчан.

Т. МАЛЬЦЕВА.

Слаженно трудятся все звенья комплексной хозрас
четной бригады СУ-15 Н. А. Захаровой. В бригаде 
все хорошо понимают, что общий успех коллектива за
висит от ответственности, полной отдачи каждого.

С уважением отзываются в бригаде об электрике 
Викторе Ладейщикове, его отличает высокий профес

сионализм и качество работы.
На снимке: электрик В. Ладейщиков.

* По следам наших выступлений-----------

«Экономить во всем!»
Под таким заголовком в 

«Свердловском строителе» 
(5 июня, № 21) была опуб
ликована статья. По ней 
сообщаю, что при провер
ке комиссией ДСК по бе
режному отношению к 
хранению материалов на 
объектах были вскрыты 
нарушения в хранении ма
териалов и низкая культура 
производства на строитель
стве общежития по ул. 
Бардина.

В строительном управле
нии № 7 эта статья была 

рассмотрена на совете тру
дового коллектива, принято 
решение: за неудовлетво
рительное хранение мате
риалов и низкую культуру 
производства поток № 2
снят с подведения итогов 
по социалистическому со
ревнованию за второй 
квартал. Приказом по уп
равлению прорабу М. М. 
Саитову объявлен выговор.

А. ГРУДЯЕНКО, 
и. о. начальника 

СУ-7.

* Новости ДСК

Выполняя 
программу 
«Здоровье»

На очередном заседа
нии профсоюзного коми
тета комбината был за
слушан вопрос «О работе 

• профкомов завода ЖБИ 
и СУ-27 по снижению 
травматизма, заболевае
мости и выполнению про- 
граммы «Здоровье».

Заслушав и обсудив 
доклады председателей 
профкомов завода ЖБИ 
и СУ-27 Н. Юдакова и 
Л. Ивановой, профком 
комбината признал рабо
ту профсоюзных органи
заций СУ-27 и завода 
ЖБИ по снижению трав
матизма и выполнению 
программы «Здоровье» 

“■ недостаточной.
В постановлении проф

кома также отмечается, 
что профсоюзным орга
низациям подразделений 
(комбината необходимо 
активизировать работу 
комиссий по охране тру
да и технике безопасно
сти, шире привлекать к 
ней профсоюзный актив. 
Усилить контроль за вы
полнением мероприятий 
программы .«Здоровье», 
ежемесячно проводить 
анализ заболеваемости и 
травматизма, (принимать 
действенные меры по их 
снижению.

А. АНДРЕЕВ, 
председатель профкома

ДСК.

П
ОСЛЕДНИЕ 2 года 
«опросы обществен
ного питания не схо
дят с повестки дня адми

нистрации завода ЖБИ им. 
,Ленинского комсомола. 30-я 
'столовая должна функцио
нировать как цех завода — 
столь же елаженно и регу
лярно. Такая поставлена 
цель, и для достижения 
ее сделано немало. Сто
ловую заслушивали на рас
ширенном заседании проф
кома, оказывали помощь 
по многим вопросам.

Предложили коллективу 
столовой организовать соц
соревнование между фи
лиалами, создать Комсо
мольске молодежные 
бригады. Однако прежнему 
директору Ю. Э. Речкиману 
потребовался чуть ли не 
год, чтобы разработать ус
ловия соцсоревнования. К 
созданию бригад и не при
ступали.

— Поможем с путевка
ми в пионерлагерь, профи
лакторий, санатории, по
ставим нуждающихся в оче
редь на жилье, — настой
чиво предлагали коллекти
ву. Однако даже к таким 
заманчивым предложени
ям тут отнеслись без энту
зиазма. Только два челове
ка подали заявления на 
жилье, заявления на путев
ки в пионерлагерь прине
сли очень поздно — за день 
до отъезда детей.

С сентября вторая и 
третья смены рабочих за
вода будут обслуживаться 
столовой по абонемен
там. Это удобно столовой 
(заранее известно (нужное 
количество порций, не бу
дет нераспроданных блюд). 
Удобно рабочи/у. .Они на 
неделю вперед будут знать 
меню и расценки, полу
чат полноценное и разно-

КАК
образное питание. Состав
лен план совместных ме
роприятий завода и четвер
того треста столовых по 
улучшению работы фи
лиалов столовой № 30 в 
цехах завода.

Но надо сказать, что дол
жного внимания тридцатой 
четвертый трест столовых 
не уделил. Директор четвер
того треста Владимир Ар
кадьевич Ларионов почти 
ни на одно из приглаше
ний администрации завода 
не явился. Вместо того, 
чтобы «лечить» «хромаю
щую» столовую № 30, В. А. 
Ларионов уже не первый 
год практикует «директор
скую чехарду» — временно 
меняет местами директора 
с/оловой и его заместите
ля, Создается видимость 
принятых мер, блеф вме
сто помощи. А ведь мно
гие проблемы ждут безот
лагательного решения. Дав
но пора, например, сокра
тить количество филиалов 
30-й столовой. Их у нее 
слишком много: два фи
лиала и буфет на заводе, 
филиалы на каменно - ще
беночном карьере, на Но
во-Свердловской ТЭЦ, в 
ЭКБ, заводе КПД, диети
ческая столовая поселка 
ЖБИ, кафе «Время». При 
таком количестве и такой 
их удаленности друг от дру
га Стоит ли удивляться 
прорехам в работе 30-й сто
ловой.

На заводе ЖБИ им. Ле
нинского комсомола не 
прекращаются жалобы на 
низкое качество блюд, 
грязь в залах, на однооб-

ЦЕХ ЗАВОДА
разие и бедность в меню, 
на срывы в питании во вто
рую и особенно в третью 
смену. Реиды народного 
контроля, как правило, вы
являют обвесы и обсчеты 
посетителей.

В прошлом году, каза
лось бы, лед тронулся. Во 
всех филиалах и в самой 
столовой поменяли руко
водство, заведующих про
изводством. Был период, 
когда зал столовой засиял 
чистотой, на столах появи
лись стаканчики с цветами, 
салфетки, специи. Завод 
сделал ремонт помещения. 
Улучшилось качество пита- 
тания. Но так было недол
го. Сделали шаг вперед и 
остановились. А потом 
мало-помалу вернулись к 
прежнему.

В первую смену худо- 
бедно можно поесть. Во 
вторую и третью — проб
лема. Формовщики жалу
ются: «Вечером и ночью 
работаешь полусытым и 
совсем голодным».

В пищеблоке девятого 
цеха рабочих кормят пло
хо. Раздатчицы часто сами 
стремятся иметь бедный 
ассортимент, чтобы быст
рей продать товар и рань
ше уйти домой. И здесь, и 
в буфете посетителей бес
пардонно обсчитывают.

Возьмем филиал столо
вой в 6-м цехе. Если в 
меню сосиски — их лими
тируют. Дают по две 
штучки.

— А что вы хотите! За
везли всего 15 килограм
мов сосисок на 50 чело
век, — парируют работни

ки филиала.
Пусть так. Но в меню 

должны быть и другие блю
да и гарниры. Нужно ими 
восполнить нехватку.

— Мало завозят мяса,— 
еще один аргумент. Но и 
в этой ситуации можно 
найти Выход. Скажем, на 
голубцы уходит гораздо 
меньше мяса, чем на кот
леты, а блюдо получается 
сытное, калорийное. Одна
ко голубцов в меню не 
бывает. Зато традиционны 
куриные 50-граммовые 
котлеты. Такая котлета на
сытит разве что воспитан
ника детского сада. Неред
ко в ночную смену не бы
вает никакого гарнира. 
Ночью не работает касса, 
нет меню и жалобной кни
ги. Рабочий не знает, 
сколько стоюг то или иное 
блюдо.

Так кормят в этом фили
але столовой в те перио
ды, когда он открыт. Но 
чаете он совсем не рабо
тает. То поломается обо
рудование, то закроет сан
эпидстанция за антисанита
рию.

Перевоспитать коллек
тив, поставить заслон рас
хлябанности и нечестно
сти, бороться за качест
во нелегко. Прежний ди
ректор столовой Ю. Э. 
Речкиман показал полную 
безынициативность. Обра
тимся к примерам.

Вышло из строя обору
дование в здании М-й сто
ловой. Ее закрыли на две 
недели. Однако филиалы 
не перевели на трехсмен
ную работу. Опять о ра

бочих ночной смены не 
побеспокоились.

Бывало и наоборот, ког
да временно не работал 
один из филиалов, и не 
делалось ничего чтобы 
накормить обедом рабо
чих этого цеха. Однажды 
в такой ситуации замести
телю директора завода 
И. И. Котову и председа
телю профкома Н. Н. 
Юдакову пришлось самим 
прийти в кабинет к Ю. Э. 
Речкиману и заняться ор
ганизацией доставки обе
дов в филиал.

Можно еще пример: В 
меню нет мясных блюд.

— Нет мяса, — разво
дят руками работники сто
ловой. — И взять негде.

Звонок в четвертый 
трест. И там отвечают:

— Приезжайте, получай
те.

Сейчас столовая получа
ет мясо в достатойном 
количестве. Но ежедневно 
можно наблюдать такую 
картину: в меню мясных 
блюд мало, зато в буфете 
идет бойкая торговля сы
рым мясом. Или в меню 
только свинина, а вырезка 
из говядины продается на 
вынос.

Недавно в столовой Не 3* 
приступил к своим обязан
ностям новый директор — 
Галина Яковлевна Варак
сина. Сделать ей предсто
ит много. Но у нее есть 
надежные помощники — 
администрация и профком 
завода. Их совместными 
усилиями, мы надеемся, 
будет налажено общест
венное питание на нашем 
заводе.

П. ДЕМЕНЦЕВА, 
корр. радио завода ЖБИ 

им. Ленинского 
комсомола.
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* Подписка-88 * Из дальних странствий возвратясь

ПРАВДА (Окончание.
Начало в № 29).

Орган Центрального Комитета КПСС

«Правда» — орган 
Центрального Комитета 
КПСС. Постоянно растет 
ее авторитет у советских 
людей, к ее правдивому 
слову с большим внима
нием прислушиваются за 
рубежом.

Основателем, первым 
редактором и ведущим 
публицистом «Правды» 
был В. И. Ленин. С пер
вого номера, который вы
шел 5 мая 1912 года, био
графия «Правды» нераз
рывно связана с героиче
ской историей Коммуни
стической партии. Страни
цы газеты — это волну
ющая летопись револю
ционной борьбы трудя
щихся за победу Велико
го Октября, за власть Со
ветов, это летопись семи
десятилетней истории пер
вого в мире государства 
рабочих и крестьян.

Люди разных возрастов 
и профессий обращаются 
в «Правду». Газета регу
лярно публикует их раз
думья о самом насущном. 
Она подлинно народная 
трибуна.

В 1988 году главное 
место на страницах 
«Правды» будут занимать 
материалы, посвященные 
работе нашей партии, всех 
советских людей по осу
ществлению решений 
XXVII съезда КПСС. Га 
зета поведет разговор об 
опыте и проблемах пере
стройки в трудовых кол
лективах, в партийных ор
ганизациях, в министерст
вах и ведомствах, расска
жет о тех, кто добросовест
но, инициативно относит
ся к делу. Большое вни
мание «Правда» уделит 
вопросам социальной по
литики, которая самым 
непосредственным обра
зом касается каждого со
ветского человека.

Газета берет под свой 
неослабный контроль ре
шение жилищной пробле
мы, строительство объек
тов социально-культурно
го назначения.

Широкий круг тем изо 
дня в день освещает 
«Правда». Это и карди
нальные вопросы ускоре
ния социально - экономи
ческого развития страны, 
и конкретные проблемы 
жизни трудовых коллек
тивов, борьба за повыше
ние качества продукции, 
за укрепление дисципли
ны и порядка, против 
инертности, безответст
венности , бюрократизма. 
Речь пойдет о дальнейшей 
интенсификации общест
венного производства, вне
дрении достижений науч
но-технического прогрес
са, совершенствовании хо
зяйственного механизма, 
всей сферы управления, 
выполнении Продовольст
венной программы, улуч
шении сферы услуг, меди
цинского обслуживания, 
реализации реформы об
разования. В освещении 
этих вопросов редакция 
рассчитывает на помощь 
читателей.

Ваш взгляд, ваше мне
ние по обсуждаемым газе
той проблемам — это 
ценный источник инфор
мации, этй выражение об
щественного мнеиия, ко
торым редакция всегда

очень дорожит.
Одна из главных забот 

«Правды» — всесторон
нее освещение многогран
ной работы партийных ор
ганизаций, авангардной 
роли коммунистов. Как и 
прежде, такие материалы 
будут публиковаться в 
газете ежедневно. Они 
расскажут о жизни пер
вичных организаций, их 
повседневных делах, на
правленных на выполне
ние решений XXVII съез
да КПСС, стиле работы 
райкомов, горкомов, об
комов, ЦК Компартий со
юзных республик, о том, 
как они ведут подбор и 
расстановку кадров, в ус
ловиях перестройки, как 
развивают инициативу и 
творчество, критику и са
мокритику, искореняют 
пустозвонство, бюрокра
тизм, волокиту.

Каждый год редакция 
обращается к читателям 
с вопросом: «Какой вы 
хотите видеть газету?». В 
ответ на это обращение 
приходит много писем. 
Мы ждем ваших пожела
ний и на 1988 год.

Для редакции «Правды» 
читательская почта бы
ла и остается неиссякае
мым источником адресов 
для интересных выступ
лений, новых тем, рубрик, 
направлений. Незыбле
мая ленинская традиция 
опоры газеты на народных 
корреспондентов, на мне
ния и опыт широких масс 
трудящихся получит даль
нейшее развитие. В 1988 
году будут публиковаться 
уже знакомые вам стра
ницы: «Письма наших чи
тателей», «Читая почту», 
«Страница народного кон
троля», «Переписка с чи
тателями», материалы «По 
следам письма», «С ком
ментарием корреспонден
та».

Живой интерес читате
лей «Правды» вызывают 
ее публикации на между
народные темы.

Последовательное осу
ществление выработанной 
XXVII съездом КПСС 
внешнеполитической стра
тегии, борьба против угро
зы ядерной катастрофы, 
за мир, за разоружение 
остается ведущей темой 
газеты. Редакция, учиты
вая пожелания читателей, 
будет шире, разнообразнее 
показывать жизнь стран 
социалистического содру
жества, чаще рассказы
вать о развивающихся 
странах, оперативнее да
вать разъяснения по зло
бодневным международ
ным вопросам.

«Сегодня «Правда» вы
ходит тиражом 11 мил
лионов 100 тысяч экзем
пляров. Свыше 100 кор
респондентов она имеет в 
областях, краях и респуб
ликах страны, а также за 
рубежом.

«Правда» печатается в 
57 городах, из них в 16 
городов газета передается 
через спутники связи, в 
остальные — по фототеле
графу.

«Правду» получают чи- . 
татели в 133 странах ми
ра. Там у нее 180 тысяч 
подписчиков.

Редакция газеты 
■ «Правда».

ЗДВЕРШАЮЩ Е И 
наш круиз страной 
была Марокко, где 
мы осмотрели Касаблан

ку и Рабат. Страна в се
веро-западной Африке— 
самая развитая из афри
канских стран. Здесь боль
ше и ближе мы увидели 
контраст двух миров — 
господствующего и проле
тарского (рабочего).

В Марокко мы попали 
в период рамаданы — в 
течение месяца от восхода 
и до захода солнца люди 
не едят, не пьют, не ку
рят. И только после захо
да солнца и до его восхо
да могут вволю занимать
ся чревоугодничеством.
Нарушения рамаданы
осуждаются. Магазины же 
в этот период начинают 
открываться только около 
16 часов.

Касабланка является 
промышленной столицей, 
политическая столица — 
Рабат.

КОНТРАСТЫ СРЕДИЗЕМНОМОРЬЯ
ми от 3-х лет и старше.

Посмотреть на этот мир 
в свободных прогулках 
лучше, чем в организован
ных, но так мало было 
свободного времени! Поэ
тому использовали малей-
шие возможности. Про-
ходя мимо магазинов, ви
дели красиво оформлен
ные витрины, аккуратные, 
красочные упаковки всех 
видов товаров, продавцы 
вежливо приглашали в 
магазины, показывая свой 
товар.

В двух городах видели
ремонтируемые дома:
примерно половина троту
ара (по ширине) обнесена 
веревочным ограждением, 
материал же весь в кучке, 
подметено, не растянуто 
на полквартала.

Обращала на себя вни
мание полнейшая чистота 
на улицах везде, кроме 
Рима. Мусор сложен в

В Барселоне нас воз
мутила стрельба детей по 
летящим голубям, на гида 
же это не произвело впе
чатления, она воспринима
ла как обычное явление. 
В Касабланке, когда я пы
талась угостить детей шо
коладом, взрослые парни 
также протягивали руки.

Несколько примеров 
уровня зарплаты и цен: 
зарплата врача государ
ственной клиники в Тур 
ции в переводе на наши 
деньги около 230 рублей. 
Рабочего—150—300 дол
ларов, инженера — по по
лезности — от 250—2000 
лир. Лира равна 2 рублям.

Средняя зарплата рабо
чего в Греции 2 тысячи 
драхманов. А, к примеру, 
туфли женские модель 
ные стоят 9500 драхманов,
детские 3500 драхма-

черные
«Армения» была нашим мешки,

домом, отлучались мы 
только на два дня в Рим, 
где жили в отеле. Из 2-х 
свободных там вечеров 
посетили луна-парк, луч
шего, наверное, нигде 
больше не встретишь: мас
са аттракционов, красоч
ное световое оформление, 
хорошая реклама. Мы уш
ли оттуда в 10 часов ве
чера, работали все торго
вые точки, в которых — 
только сладости, прохлади
тельные напитки, детские 
игрушки. Посетители — 
молодежь и семьи с деть-

полиэтиленовые 
видимо, ночью

увозится.
Кроме указанных плю

сов немало пришлось уви
деть и теневых сторон.

В Афинах нас предупре
дили, чтобы мы во время 
прогулок держали сумочки 
не со стороны проезжей 
части (могут выхватить). В 
Барселоне это подтвер
дилось: у одной из тури
сток нашей группы отоб
рали сумочки. В Риме 
встретили сидящую у вхо
да . в магазин девушку с 
текстом на листе бумаги: 
«Я голодная».

нов, торт шоколадный — 
1900 драхманов.

Цены в государственных 
магазинах выше (во всех 
странах), чем в частных. 
Жилье, в основном, част 
ное, частично есть и госу
дарственное.

Так, в Марселе. кварти
ру можно купить: 1 кв. 
метр стоит 5 тысяч фран
ков — 2,5 тысячи долла 
ров. Жилье во Франции 
строит государство.

При появлении семьи 
французы покупают 2 
квартиры, одну — в горо-

Если квартиру дает госу
дарство — в зависимости 
от состава семьи: обяза 
тельно спальня и комна
та на каждого члена (двое Д 
детей — две спальни и 2 
комнаты плюс комната об 
щая). Арендная плата за 
3-комнатную квартиру-— 
1.000 франков в месяц.

Наряду с вышеописан
ными красивейшими угол
ками, роскошными, уто
пающими в зелени вилла
ми в рабочих кварталах — 
тесно прижавшиеся друг к 
ДРУГУ дома, среди кото
рых можно пройти только1 
пешеходу.

Отношение к нам было' 
самое доброжелательное: 
в Турции гид Зея пытался 
сам все рассказывать, от 
страняя переводчика, хо
тя «выдавал» в час по сло
ву; в Греции юноши дол 
го добивались узнать, от
куда мы, наши ответы 
«Россия», «Москва» не 
понимали, когда назвали 
«Горбачев» — удовлетво
ренные, с улыбкой, ото
шли. В Риме, в лифте, 
ехали с французской суп
ружеской парой; то же, 
что и в Греции, когда на
звали «Горбачев», заулы
бались и по-русски произ
несли: «Горбачев —- хоро
шо, Рейган — нет».

В общем, впечатлений 
о круизе — хватит на всю 
оставшуюся жизнь. 20 
дней чудесного отдыха!

Де, 2-ю загородную. А. ЗНАМЕНЩИКОВА.

* Ваше свободное время

«Я памятник себе воздвиг нерукотворный...»
Имя Пушкина, величай

шего поэта, окружено все
народной любовью, об л а-' 
дает огромной притяга
тельной силой. Полтора ве
ка прошло со дня его тра
гической гибели, но, отда
ляясь во времени, Пушкин 
остается нашим современ
ником, близким - каждому 
из нас человеком.

Число ежегодных круп
ных публикаций о Пушкине 
составляет более 300 наи
менований (не считая из
даний пушкинских произ
ведений). Невозможно ох
ватить все издания пушки
нианы, появившиеся за 
последние годы, назову 
лишь некоторые важные 
направления и наиболее за
метные публикации, посту
пившие в библиотеку ДСК.

Первое научное жизне
описание великого поэта 
было составлено известным 
русским критиком и ме
муаристом XIX века П. В. 
Анненковым.

Впервые за сто с лишним 
лет предпринята попытка 
переиздания биографии от
дельной книгой.

Анненков П. В. «Мате
римы к биографии А. С. 
Пушкина». (М.: Современ
ник, 1984 г.).

Какими мыслями руко
водствовался Пушкин, по
сылая вызов Дантесу! Ис
кал ли он смерти, хотел ли 
убить противника или цель 
его была иной, более вы
сокой!

Эти и другие проблемы, 
связанные с дуэлью и ее 
предысторией, и ставит и 
повесть молодого литера
тора А. Бархатова (в биб
лиотеке имеется журналь
ный вариант).

Бархатов А. «Посткрип- 
тум». В мире книг. 1987,

№ 1. — С. 26.
Названная повесть — не 

научное исследование, а 
раздумье писателя о Пуш
кине. И сам поэт предстает 
перед нами как живой че
ловек, у которого следует 
учиться не только искусст
ву поэзии, но и искусству 
жить достойно.

Переписка А. С. Пушки
на (М.: Худож. лит. <982 г.|.

Переписка большого пи
сателя — отражение его 
души, летопись жизни, мно
госюжетный эпистолярный 
роман, с утраченными ли
стами и пропавшими глава
ми: ведь письма^ как пра
вило, доходят до нас да
леко не полностью. Люди 
пушкинского круга, коррес
понденты поэта, друзья и 
враги — все они были из
браны историей, чтобы сы
грать в ней свою роль. Сре
ди них были поэты, герои, 
жандармы. Вся эта разно
ликая, очень пестрая и не
стройная по своему звуча
нию масса немыслима без 
главного героя — Пушки
на. Но и Пушкин немыслим 
без них. Без «друзей, 
братьев, товарищей» нет 
Пушкина, дружба для него 
была священным чувством.

Друзья Пушкина: Пе
реписка. Воспоминания. 
Дневники (М.: Правда, 
1984 г.).

Это одно из самых за
нимательных жизнеописа
ний великого поэта, образ 
которого отразился в 
письмах и дневниках его 
друзей и единомышленни
ков.

Шубин Б. М. «Дополне
ние к портретам (Скорб
ный лист, или История бо
лезни Александра Пушки
на» (М.: Знание, <985 г.].

В центре документально

художественных очерков, 
составляющих книгу —ра
нение, болезнь и смерть 
А. С. Пушкина. Можно ли 
было его спасти! Все пи 
было сделано наблюдавши
ми его врачами! Некоторые 
авторы, писавшие о болез
ни и смерти Пушкина, бы
ли склонны обвинить вра
чей а бездействии.

Врачи, лечившие Пушки
на, ничем не уронили до
стоинства своей профессии, 
и не их вина, что хирургия 
того времени не распола
гала теми возможностями, 
которые мы имеем в наши' 
Дни.

Существенно дополняют 
наши представления о 
Пушкине книги, посвящен
ные его жене, детям, по
томкам.

Ободовская И. М, Де
ментьев М. А. «После смер
ти Пушкина: Неизвестные 
письма». (М.: Сов. Россия, 
1980].

Изучая архивы, авторы 
обнаружили большое ко
личество неопубликован
ных писем Н. Н. Пушкиной 
и ее сестер, относящихся к 
периоду после смерти Пуш
кина. Эти письма позволя
ют во многом расширить 
наше представление о На
талье Николаевне. В книге 
публикуются неизвестные 
письма Александры Гонча
ровой - Фризенгоф. Значи
тельный интерес представ
ляют письма Екатерины 
Дантес, Жоржа Дантеса и 
Луи Геккернв.

Ободовская И. М., Де
ментьев М. А. «Наталья 
Николаевна Пушкина: по 
зпистолврным материалам» 
(М.: Сов. Россия, 1981 г.).

Это еще один этап «реа
билитации жены поэта». 
Авторы книги первыми

взяли на себя труд — 
тщательно прочитать пись
ма Пушкина к жене, вы
явить все интересующие 
реалии. Их утверждения во 
многом спорны, и трудно 
не согласиться с высказы
ванием видного ученого - 
пушкиниста Б. И. Бурсова: 
«Она была только жена и, 
судя по всему, в этом от
ношении не заслуживала 
особых упреков, между 
тем ему нужна была под
руга, которая шла бы с 
ним рука об руку в его 
творческих делах. К такой 
роли Наталья Николаевна 
явно не подходила... У 
нас нет основания ни пре
возносить, ни, так сказать, 
разносить ее. Не она долж
на занимать нас, а то, как 
преломляется их совмест
ная жизнь в поэзии и судь
бе поэта».

Русаков В. М. «Потомки 
А. С. Пушкина» (Л.: Леи- 
иэдат, 1978 г.|.

Своеобразно построение 
книги: сначала это истори
ке - биографическое ис
следование о детях и вну
ках, затем следует рассказ 
о потомках поэта — участ
никах второй мировой вой
ны; в основе последнего 
раздела — личные впечат
ления о встречах, беседы 
и переписка с некоторыми 
потомками А. С. Пуш
кина — нашими современ
никами. В книге предложе
на родословная роспись 
потомков поэта в шести 
поколениях — от его де
тей до прапрапраправнуков.

Все названные книги 
имеются в фонде библио
теки ДСК. Мы приглашаем 
вас!

Н. ВЕЛИЧКИНА, 
ст. библиотекарь 
читального зала.
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